





Luerta del Sol ha acordado en su última reunion la ereccion de una fuente monumental en el centro de la plaza. Tambien ha ordenado que se precada interinamente a la mejora del empedrado de la misma plaza en atencion a que ya el contratista para las obras de la via ha confesado la imposibilidad en que se encuentra de cumplir con las obligaciones de la subasta.

Hoy existe en Madrid verdadera plétora de metálico. Queriendo y con razon el Banco de España disminuir el número de sus billetes en circulacion, hasta que obtengan todo el crédito que merecen y siempre han tenido, sigue recogiendo y dando en pago de los cupones y en abono de las cuentas corrientes, plata y oro. De aqui el que se hagan dificiles las transacciones por la misma abundancia de numerario, y que hayamos visto ganar a los billetes del Banco, hasta 19 rs. por talega.

Mañana 22 habrá en Madrid una funcion extraordinaria de novillos con tres toros de puntas que matará Gonzalo Mora, y otros tres embolados que serán rejoleados a la portuguesa y pegados por un solo individuo. Al fin de la funcion habrá novillos embolados para que los lidie el pueblo y funcion de fuegos artificiales.

Ha vuelto a Madrid y encargándose inmediatamente del despacho de su departamento, el director general de presidios, Sr. Jove.

La embajada marroquí llegará regularmente a Madrid a fines del presente mes, y aqui mismo será recibida por S. M.

Se confirma de un modo oficial que el duque de Osuna representará a España como embajador extraordinario en la coronacion del rey de Prusia.

Todo cuanto se dice, y todos los comentarios que se forman, sobre la anunciada dimision del segundo cabo de las islas Baleares Sr. Mendinueta, es inútil porque el hecho es completamente falso.

Signese hablando de la dimision del Sr. Pastor Diaz de la plenipotencia de Portugal, y sigue siendo cierto que semejante dimision no ha sido presentada.

Mientras los opositores se divierten o se consuelan con hablar de los apuros en que suponen estar el Tesoro español, y pujan al Sr. Salaverria solicitando del Banco de España, 20 millones poco menos que de limosna, los hombres de negocios se afanan por hacer llegar hasta el ministro de Hacienda proposiciones de muchos centenares de millones de reales bajo la garantia de los pagarés de bienes nacionales o en otras diversas formas; pero la verdad es, que no existiendo apuro alguno en el Tesoro y teniendo virgenes el señor Salaverria todos los recursos de que han hecho uso sus antecesoros, cuanto se dice en daño del crédito nacional y del gobierno, es mirado sin importancia ni interés por cuantos co-

nocen la próspera situacion de la Hacienda pública.

Ayer a mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 20.

Ha salido el vapor correo de la Habana, Berenguer con 76 pasajeros, entre los que se cuenta el jefe de Estado Mayor Sr. Llabanera. El Comercio dice haberse recibido ordenes para tener listas en principio de enero las tres fragatas de hélice que se construyen actualmente, Triunfo, Patrocinio y Carmen.

Ayer se ha verificado en la sala tercera de la Audiencia territorial de esta corte, la vista del artículo de incompetencia formulado en seis de las causas criminales, mandadas formar de real orden contra El Contemporáneo. Defendió a este el Sr. Fernandez de la Hoz, quien empezó manifestando, que con abstraccion completa de toda consideracion política y sin cuidarse de los principios y de las doctrinas que el periódico sustenta, se hallaba en aquel sitio como abogado y nada mas que como abogado, accediendo a la invitacion que se le habia hecho para examinar en el terreno de la ciencia una cuestion legal. Cumpliendo con este propósito, se han dirigido todos los esfuerzos del jurisperito a demostrar, que con arreglo a la letra y al espíritu del artículo 29 de la vigente ley de imprenta, los delitos de calumnia e injuria que los periódicos cometen contra las personas o cuerpos que ejercen cargo, emle o funciones públicas, son de la competencia del tribunal de primera instancia, pero nos abstenemos de repetir nada de lo que dijo el defensor por prohibirlo terminantemente la ley.

El director de La Esperanza, señor don Pedro de la Hoz, ha regresado de su excursion a la provincia de Santander muy aliviado de sus dolencias, y de lo cual nos alegramos mucho.

El Pueblo de anoche protesta indignado contra las tendencias anexionistas que sin justificado motivo indudablemente, se han atribuido a algunos hombres políticos de Francia.

Con toda la felicidad ha sido botada al agua la fragata Palocino, asistiendo al acto el capitán general del distrito.

Ayer tarde salieron a recibir a S. M. el Rey y el capitán general D. Manuel de la Concha y el señor ministro de Hacienda, Sr. Salaverria.

Contestando a Las Novedades, dice El Diario Español que el gobierno conservará un representante al lado de Francisco II, porque no reconoce lo que en Italia se ha hecho, mientras que el voto de la Europa no lo haya reconocido.

Los agnacioneros de estos dias, aunque no muy fuertes, han causado algunos daños en los cultivos que tenia abierta la empresa del ferro carril de Montblanch a Reus para los puentes de Llorach y Lafarga.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 19. El 3 interior español a 47 5/8 el 3 exterior a 00 0/0, la diferida a 00 y la amortizable a 17 1/4, el 3 por 100 francés a 69 15, el 4 1/2 a 96 20.

Londres 19. Los consolidados quedaban de 93 3/4 a 7 1/8.

Entre las monedas de oro falsas que circulan por Madrid, las hay ya del año 1861, que se cree proceden de Cataluña, según dice La Esperanza, todas ellas, aunque bastante bien imitadas, están faltas de peso, y en esto es en lo que mejor pueden distinguirse.

El Sr. D. Ramon de Echevarria, antiguo director de obras públicas, ha pasado uno de estos últimos dias por Bayona con direccion a Paris y Londres, comisionado por el gobierno para completar unos estudios sobre los ferro carriles articulados que se tratan de construir en San Juan de las Abadesas y otros puntos.

El jueves se celebraron con gran aparato en la iglesia de señoras Descalzas reales, los sufragios que por sus constituciones dedican periódicamente en dicho día, aniversario de su institucion, la real y distinguida orden española de Carlos III, por el alma de su fundador.

Anteayer fueron recibidos en la orden de Carlos III cinco caballeros, uno era eclesiástico; dos oficiales del ejército, el uno comandante de caballería, y el otro teniente de la Guardia civil, y los dos restantes paisanos. En esta ceremonia hacia las veces de gran canciller el Excmo. Sr. D. José Acisclo Valles, y las de gran maestro, el eclesiástico señor conde de Alamira, desempeñando sus respectivas funciones los individuos de la asamblea suprema de la orden, Sres. D. José Maria de Alos, tesorero; D. Mariano Préndergals, maestro de ceremonias; y D. Antonio Luis de Arnao, secretario.

Aun no está designado el edificio donde se alojará la embajada marroquí. Hablase de la casa que fué inspeccion de milicias y presidencia del Consejo.

Según La Epoca, la minoría moderada, esto es el Sr. Gonzalez Brava, el señor Castro, el Sr. Valera, el señor conde de Sa. Luis, el Sr. Belda y demás diputados de dicha fraccion aceptan y reconocen por suya la política proclamada por El Contemporáneo, y se comprometen a conuvar defendiendo de ella; mientras que de pública voz y fama se refiere que las insistentes declaraciones de El Contemporáneo sobre la no participacion del duque de Valencia en los actos públicos de estos últimos años, reconocen por origen exigencias directas de la persona interesada.

No son 110, como dice un periódico, sino 140 millones los que el emperador de Marruecos ha entregado a España, y si hoy envía a su hermano é inmediato heredero a los pies de la Reina de España, no es para demandar el perdón de

las cantidades estipuladas en la paz, sino para pedir paz que hagan posible el cumplimiento en atencion a la penuria de la hacienda marroquí.

Sin la pretension de decir nada nuevo ni oficial acerca de los propósitos del gobierno español en los asuntos de Méjico, cree La Epoca firmemente, que a fines de octubre lo mas tarde, habrá de presentarse frente a Veracruz una escuadra española, compuesta de seis fragatas de hélice y de un número igual de buques de ruedas y de vapor con mas de 500 cañones, al mando del digno general Rubalcaba, y llevando de cuatro a cinco mil hombres de desembarco, cuya direccion, encomendada probablemente al general Gasset, habrá de amoldarse a las operaciones de la escuadra limitándose, en sentir de nuestro colega, a ocupar a Veracruz en el caso de que no se nos den todas las satisfacciones convenientes y las garantías que son absolutamente necesarias.

Si las noticias de un periódico de la noche son exactas, los esfuerzos de ciertas fracciones radicalmente hostiles a la situacion actual y que se promedian en contrar en el voto secreto de la presidencia del Congreso una ocasion propicia para suscitar dificultades al gobierno, se han estrellado hasta ahora en el patriotismo del distinguido hombre público que cualesquiera que sean las dificultades que lo aparten de una situacion que tanto ilustró con sus talentos y con sus servicios, no puede hacer causa común con los que a la desesperada combaten el actual estado de cosas. Siendo poco probable ya que la persona aludida acepte la candidatura presidencial con que se le ha brindado de parte de ciertas oposiciones, estas fundan ahora todas sus esperanzas en conseguir que surjan divisiones imposibles, a propósito de la constitucion de la mesa del Congreso, en los bancos de la mayoría parlamentaria.

La Patrie dice, rectifican lo su error de que Cabrera estaba en España, que aquel célebre carlista no se ha movido de Londres donde reside actualmente.

Carlos I, rey de los gitanos de Inglaterra, ha muerto en Yeltham a la edad de 86, años querido y llorado de todos sus súbditos. Generalmente pasaba la vida leyendo la Biblia y mascando tabaco. No deja heredero; pero hay la seguridad de que su sucesor será elegido y coronado sin que ninguno de los pretendientes acuda a las armas.

En Lérida se va a construir un panteon para perpetuar la memoria de los Sres. Jover y Castel, gobernador civil el primero, y director del instituto el segundo, que fallecieron en 1851 del cólera, víctimas de su celo, por aliviar a aquel pueblo de los honores de la epidemia.

Con el epigrafe de «Nos comunican los siguientes despachos particulares» suelen publicar los periódicos de Paris ciertos despachos telegráficos que creemos han de proceder de las embajadas. Con este encabezamiento publican uno

fechado el 17 en Turin que dice: «El general Garibaldi declina definitivamente el ofrecimiento del alto grado de general en jefe del ejército federal. En su contestacion al ministro de los Estados Unidos en Turin, el general italiano le ha expresado formalmente su intencion de no abandonar a su pais mientras Roma y Venecia no se hallen libres.»

Las Huvias han desecado en toda la Peninsula, solamente han caído hasta ahora con abundancia en Cataluña y algunos distritos de Aragón.

Confirma anoche La Epoca, que están orit a las ya las últimas cuestiones que habia que zanjar entre el señor ministro de Hacienda y el nuncio de Su Santidad, y esto ha recibido de Roma el Breve, en virtud del cual quedan autorizados los prelados de la Iglesia española para hacer la cesion, ó mejor dicho, la conmutacion de los bienes eclesiásticos por las propiedades de créditos intrasferibles que van a ponerse en mano del clero. Los primeros anuncios para la venta de fincas eclesiásticas no tardarán por tanto en ver la luz en el diario oficial.

Según noticias de El Reino, cuyo funtamento ignoramos, el gobi rno ha pensado proponer a Mulev el Abbas que haga el viaje desde Cádiz a esta corte por Sevilla y Córdoba, a fin de que tenga ocasion de contemplar estas dos últimas ciudades, y señaladamr los monumentos árabes que en ellas se conservan.

Parece que el rey de Cerdeña ha dicho en un discurso que ha pronunciado en Florencia, que sus tropas solo entrarán en Roma cuando obtengan para ello el consentimiento de Francia.

La Patrie ha desmentido la noticia de haber desembarcado españoles en Cataluña.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 19. El Morning-Fost dice, que el comité inglés para la union de Italia ha recibido un telegrama del comité central de Génova anunciando oficialmente que Garibaldi, conmovido por las demostraciones napolitanas, ha resuelto no ir a los Estados Unidos.

El Banco inglés ha bajado el descuento a 3 1/2 por 100.

Vienna 19. El gran Duque Constantino no ha venido a Viena como se dijo, y solamente ha estado en los alrededores sin hacer ni recibir visita alguna.

Marsella 19. Según un decreto reciente del gobierno turco, todo funcionario que rehuse su cambio de destino será destituido. Se habla de la retirada del visir Ali Bajá Aumenta el valor del metálico. El capitán Bajá ha rechazado el proyecto de una comision de ingenieros franceses, relativo a la tala de los ricos bosques de Turquía. Se dice que Kiamil Bajá irá a Paris para contratar un empréstito.

BOLSA DE AYER 20. Table with columns for Cotizacion Oficial, Cambios, and various market data for September 19th.

BOLSAS ESTRANJERAS. Table with columns for various foreign markets and exchange rates.

DIARIO OFICIAL. Orden de la plaza. Servicio para hoy. Parada: Galicia. Jefe de dia: ... Citaciones judiciales. ...

MERCADOS. En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 2,819 fanegas de trigo, de 53 a 62, quedando por vender 1,40 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 29 a 31; y la algarra, de 37. ...

Teatro de Jovellanos. La semana próxima se verá en este coliseo una funcion lirica en que tomará parte el violinista signor Angelo Bartolotti. ... ESPECTACULOS DE HOY. ...

